
 

 

 

 

 

 

 

 

 

     教育振興課長 進行 

     教育長挨拶：９月末を迎え朝・夕涼しくなり、日暮れも早くなっています。

本町においても、新型インフルエンザにより小学校 1校が臨時休校となり

ました。感染予防対策会議でも、熱を測る習慣をつけることを今後住民に

周知していきたいと話し合っております。今回第３回目となる会議におい

て、今年度上半期について報告してまいりますので、皆さんから意見をい

ただきながら進めていただきたくどうぞ宜しくお願いします。 

社会教育委員長挨拶：皆さん体調管理はいかがですか。十分ご留意の上、活

発な意見を賜りたく宜しくお願いします。 

議 題 

【報告】 

１ 平成 21年度社会教育委員事業計画（11～1月）について・・・社会教育 

班主査説明 

社会教育委員長：文化祭等各種事業が計画されています。年度当初から計

画していますので、今後取り組んでいくことでお願いします。      

     ２ 上川管内社会教育委員・公民館運営審議会委員合同研修会について・・・ 
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平成 21年度社会教育委員兼公民館運営審議会委員会議 名 称 

平成 21年9月 28日（月）18時～21時 日 時 

社会教育総合センター 大集会室、小集会室、学習室 場 所 

出席委員 13 名（本田・藤木・鷲見・高村・稲毛・安西・吉村・大西・佐藤・仲島・鎌田・芳賀・佐々木）
教育長、教育振興課長、社会教育班スタッフ（鈴木・狩野・林下・吉河・小野・田中）

出席者 

内 容 



社会教育委員長・芳賀委員・教育振興課長説明 

社会教育委員長：８月27～28の２日間、上川北部地区下川町で開催。町 

からは３名出席。１日目は基調講演「家庭教育支援のあり方」北星学園 

大学河野教授、テーマ「私たちの家庭教育」では当麻町の門脇社会教育 

委員長から自分自身の体験を通じての家庭のあり方ついて提起を受け、 

「社会教育は地域を知ること」、①子は親のために育っているのではな 

い。②自立していくことはレールを引くことではない。③子どもたちを 

あきさせていないか。という視点に基づき、今後の社会教育事業を進め

ていきたい。また、交流会に参加し各市町村の委員と懇談。２日目は分

科会に分かれて第 1・2・3の各分科会に出席。第 1分科会の社会教育委

員活動で司会を担当し上富良野町の社会教育委員活動も紹介した。 

芳賀委員：初めて研修会に参加させていただいたが、第３部会に出席し大 

変勉強になった。また、下川町の社会教育委員さんが自ら研修会の役割 

を担っており、社会教育委員の役割について認識を新たにした。 

教育振興課長：講演会に引き続き、家庭教育支援について話し合った。東 

神楽町の社会教育委員からの提言で、町ホームページに子育て支援サイ 

トを掲載し、これまでの家庭教育コラム等を文集に編纂し配布等、参考 

となる取り組みが報告された。 

【協議】※事務局から、協議事項の順番の変更について提案 

      ２ その他 次回会議の予定について 

       社会教育委員長：次回会議の日程ですが、寒さも厳しくなってきますの 

で、１１月１９日（木）１５時～１７時の時間でよろしいですか。 

       各委員：承認 

社会教育班主査：本日配布する資料について、参考資料としてご覧くだ 

さい。 



 

１ 平成２１年度社会教育事業にかかる報告と評価について・・社会教育班主査説明 

社会教育委員長：午後８時３０分まで各部会に分かれて会議を進めていた 

だきたく、各部会長さんお願いします。時間になりましたら、作業中途 

の場合も、大集会室にお戻り願います。 

・・・休 憩・・・各会場に移動 

※部会会議 第１部会 大集会室、第 2部会 学習室、第 3部会 小集 

会室に委員・担当職員分かれて作業実施。 

       ※ 各会場から大集会室に移動 

      社会教育委員長：長時間にわたって、皆さんお疲れ様です。各部会の進捗 

状況について事務局から報告願います。 

      社会教育班主査（第１部会）：第１部会は、事務局から事業内容を重点に 

説明し、話し合いを進めました。各委員から質疑等もあり、50％の進捗 

状況です。 

社会教育班主査（第 2部会）：第２部会は７０％終了しました。その中で、 

社会教育委員活動では、現在進めている事業評価等の作業について、 

今年度改選により新しい委員も多く、社会教育委員が学習する機会を 

設けてはどうか、という意見をいただいた。 

社会教育班主査（第 3部会）：第3部会は、昨年度までの事業内容も含め 

説明し話し合いを進め、今後の方策について検討し本日終了しました。 

社会教育班主査：各部会ごとに本日の意見を集約し資料にまとめ、委員の 

皆様に 10月中に送付します。各委員の皆さんは、内容等をご確認の上、 

本日話されなかった事項やお気づきの点について、記載の上返送してい 

ただきます。返送していただきました内容を再度事務局で整理し、次回 

会議（11/19）の資料として送付させていただきます。大変お忙しい時期 



ではありますが、宜しくお願いいたします。 

社会教育委員長：委員の皆さん、作業等についてご協力いただけますか。 

各委員：承認 

３ その他 ※各委員から報告 

鎌田委員：町ＰＴＡ連合会と教育委員会共催で、１１月２６日（木）１８ 

時３０分から、保健福祉総合センターかみんで教育講演会を予定してい 

ます。赤平市にある植松電機の専務をお招きし、テーマ「思うは招く、 

夢はあればなんでもできる」でＰＴＡ会員以外の町民の皆さんにも、是 

非聞いていただきたいので宜しくお願いします。 

      大西委員：富良野演劇工場で、１０月２５日（日）１４時から「森の朗読 

       会」が開催されます。様々な分野（秋山仁、神田山陽、あべ弘士）の方 

       が出演されますので、ご鑑賞ください。 

      佐藤委員：最近町内で、タイヤの盗難が相次いでいます。今年の春から既 

       に 30件で、必ず車庫等のシャッターは閉めておくことや定期的に物品 

等について確認しておくと良い。 

副委員長：みなさん、長時間にわたりお疲れ様でした。今回は、部会会議 

等もありましたが、皆さんもお仕事等の後の会議として考慮し、次回以 

降は集中力持続可能な 120分以内で進めていただけますよう、ご審議を 

お願いいたします。 

委員：ご苦労さまでした。 

 

 （終了） 


